

大阪（伊丹）空港への風当たりが強まっている。国土交通省は今月初め、騒音対策費の全額を利用者負担として、運賃に三百円上乗せする案を提示。さらに現在の一種空港から二種への格下げも検討する。関西国際空港に二

本日の滑走路を造る二期事業が正念場を迎える。需要が競合する大阪空港の「機能縮小」が争点として浮上。地域経済を支える空港の将来像にかかる問題だけに、関係者は神経をとがらせている。（東京支社 柴田大造）

## 機能縮小、格下げも視野

# 大阪空港に逆風

### 大阪空港の機能縮小 めぐる最近の動き

国土交通省は9月末、1日のジェット機発着枠を2007年4月までに、現行の250回から50回分削減することや、エンジン3基以上のジェット機運航を06年4月から全面禁止することを決めた。

11月8日には、現行の1種空港（国際線）から2種A（主要な国内線）への格下げ検討△空港管制の運用時間を24時間から、実態に合わせた7~21時に短縮△騒音対策費の利用者負担（1人300円、ジェット機旅客対象）などを空港騒音対策協議会（11市協）に提案した。ジェット機がらみの対策は、旅客域に直接結びつくため「関空救済策」といわれる。

また格下げは扇千景国交相（当時）の「空港廃止発言」に端を発し、2年前にも浮上。兵庫県などが猛反発して立ち消えになった経過がある。

「兵庫、大阪府北部の空港利用者の八割が大阪空港を使っている。関空へ無理やり乗客をシフトしても意味がない。審議は利用者が下している」

今月九日、東京・永田町、自民党本部での航空事業対策小委。兵庫選出の末松信介・参院議員が語気を荒らげた。

関空二期実現を推し進める議員の間で、大阪空港の麻痺論が取りざたされているのを意識しての発言。同席した国交省幹部らは「けん制した」。

大阪空港の存続が決まつたのは一九九〇年。四年の開港後、国際線は姿を消したが、都心に近い利便性から、乗降客数は盛り返し、二〇〇二年には閑空を超えた。



関空二期の影響で「機能縮小」が求められている大阪空港

た。「伊丹の騒音問題を解消するため、空港廃止を前提に（代替の）関空を泉州沖に建設した。そ

れにもかかわらず今も伊丹の騒音対策に年八十億円も使っている」

井口敏三・兵庫県知事は「神戸を含む関西三空港で五本の滑走路は多くはない」と説きながら、「伊丹についてはいろいろあつたが、（需要が多い）現実の役割を注視し、最大限の活用を図つても

ういたい」と、関空一辺倒の立場の空気にくぎを刺した。



「伊丹の飛行機を関空

に回してもらいたい」十七日、衆院議員会館連の総会。会長の中山太は「いつだらけにならなかつた」と刺した。

大阪空港の騒音問題で財務省からも「三重投資」と指摘される騒音対策費について、伊丹など十一市でつくる大阪国際空港騒音対策協議会（十市協）は「騒音対策の一市協）は「騒音対策の切り捨てにつながらないことを前提に合理的見直しを図るべき」と、利用者負担を否認する方針を決めた。

六年初めには神戸空港の開港も控え、関西は三空港時代を迎える。国交省幹部は「これまでの方針がフラフラしておらず、関係者は「新たに負担増に加えて、空港の地位低下が後に与える影響が心配だ」と、格下げがさらなる機能縮小を招きかねない」と警戒する。

六年初めには神戸空港の開港も控え、関西は三空港時代を迎える。国交省幹部は「これまで

一方、二種空港への格下げについては、「九〇年の存続協定の趣旨を逸脱し、到底受け入れられない」と拒否する姿勢を崩さない。大阪空港が「二種」になれば、滑走路補修費などの一部が地元負担となる。本年度ベースの試算では約五億円。自治体関係者は「新たな負担増に加えて、空港の地位低下が後に与える影響が心配だ」と、格下げがさらなる機能縮小を招きかねない」と警戒する。

一方、二種空港への格下げについては、「九〇年の存続協定の趣旨を逸脱し、到底受け入れられない」と拒否する姿勢を崩さない。大阪空港が「二種」になれば、滑走路補修費などの一部が地元負担となる。本年度ベースの試算では約五億円。自治体関係者は「新たな負担増に加えて、空港の地位低下が後に与える影響が心配だ」と、格下げがさらなる機能縮小を招きかねない」と警戒する。

## 見えぬ将来像 地元は疑心暗鬼

見えていた

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

る

ニュース  
&  
ニュース  
東京